



この冬は

校長 阿部 卓

新しい1年が始まりました。明るく楽しい学校をつくり、子供たちに学力・豊かな心・体力をはぐくんで参ります。本校の教育活動に対し、皆様のご理解とご協力を本年もよろしくお願いいたします。

さて、この冬は朝晩の冷え込みが急に来た感じでしたが、昼間も相当寒くなったためか、12月中にインフルエンザ、発熱、腹痛などで欠席をする子供が増えました。そのような中、12月12日(金)、13日(土)には、展示発表と舞台発表の形式が定着した「学習発表会」を実施しました。土曜日を中心に保護者、地域の皆様、近隣の保育園の子供たちなどたくさんご来校いただきました。子供たちと教職員とで作り上げた作品や舞台を味わっていただきました。学習発表会が終わった後の朝会で子供たちのがんばりをほめるとともに、自分が作った作品のことや発表した役のことをいつまでも心の中にとどめておくことが、やがて良い思い出になることを話しました。

その後、欠席者が増加した4年生の2学級と3年の1学級を学級閉鎖にし、12月18日(木)に予定した合唱団の集会発表を2度延期しました。冬休み明けからも、子供たちも皆様も体調の管理に十分お気を付けいただきたいと思えます。

○11月は「いじめ防止ふれあい月間」でした。全校でいじめ防止標語づくりに取り組みました。また、子供へのアンケート調査を実施し、いじめ防止対策委員会で確認して、いじめの発生は1件と教育委員会に報告しました。現在解決に向っていますが、このほかに乱暴なトラブルなどが起きたり、12月の面談等をとおして新たな訴えがあったりなど、ご心配をおかけしました。引き続き対応していきます。

いじめや体罰など、暴力のない学校にするために話をしたり、アンケート調査をしたりなどしています。ご家庭や地域の皆様からも、子供に暴力はいけないという話をしてくださいとともに、子供の声に耳を傾けていただきたいと思えます。

○校舎改築のために事前の調査が始まったことは12月15日付けで保護者の皆様にはお知らせしました。学校の敷地の大きさや地質、現在の校舎の状況を調べています。新校舎の設計に必要なだけでなく、校舎を取り壊す際の配慮事項や段取りを考えるにも必要な調査です。これからしばらく時間がかかりますので、ご承知願います。

○西武鉄道の高架工事がいよいよ大詰。1月25日(日)から上り線も高架になり、大泉高校前の踏切がなくなります。自動車等は踏切で停止する必要がなくなり、スピードを出したまま通過することが予想されます。そのため、大泉高校の正門近くにある横断歩道に毎朝立っていただいている保護者ボランティアの皆様と一緒に学童擁護も立つように変更します。

また、今後、高架下付近の道路の建設が始まるとのことです。その道路の建設に合わせて、より安全な通学路にするため、練馬区の担当部署と協議を始めています。

## ○給食使用食材の産地についてのお知らせ(12月1日(月)～12月25日(木))

お米(青森県産 まっしぐら)五分づき米(あきたこまち)  
牛乳(北海道、青森県、秋田県、岩手県、宮城県、千葉県、群馬県)  
キャベツ・ブロッコリー・ねぎ・里芋・にんじん・練馬大根・大蔵大根・赤大根・小松菜・白菜・にら・かぶ・ゆず(練馬区)ねぎ(栃木県)鈴かぼちゃ(北海道、京都府)  
玉ねぎ・じゃがいも・鈴かぼちゃ(北海道)にんじん(千葉県)しめじ・えのき(長野県)  
にんにく(青森県)緑豆もやし(栃木県)れんこん(千葉県)白すりごま(パラグアイ)  
黒いりごま(ミャンマー、ベトナム)キャベツ(愛知県)ごぼう(青森県)レモン(広島県)  
しょうが(高知県)緑ピーマン(愛媛県)赤ピーマン(山形県)鈴かぼちゃ(京都府)  
みずかけ菜(宮城県)小松菜(埼玉県)干しいたけ(大分県)たけのこ水煮(福岡県)  
干しぶどう(アメリカ)こんにゃく(栃木県、群馬県、山梨県)  
みかん(熊本県)・いちご(佐賀県)チョコレート(オランダ)  
豚肉・豚骨(群馬県)鶏肉・鶏ガラ(岩手県)クリームチーズ(オーストラリア)  
シロイト鱈(ノルウェー)鮭(三陸)しらす干し(和歌山県)さば削り節(静岡県、九州)  
わかめ(三陸)きざみのり(広島県)あおのり(愛知県)



日	曜日	朝	学校行事等
1	木		元日
2	金		
3	土		
4	日		
5	月		
6	火		
7	水		冬季休業日終
8	木	朝	給食始 午前授業 委員会 クラス清掃週間
9	金	集	身体測定(34さ)
10	土		土曜授業日 4時間授業 2時間授業公開 親子レク(12)
11	日		
12	月		成人の日
13	火	朝	身体測定(56) 6時間授業日(456) 安全指導 たてわり清掃開始
14	水		安全指導 身体測定(12)
15	木	集	書き初め展始 保護者会(56さ)
16	金		保護者会(34)
17	土		
18	日		
19	月	朝	クラブ
20	火	集	保護者会(12)
21	水		ストーリーテリング①
22	木	集	ストーリーテリング②
23	金		書き初め展終
24	土		
25	日		
26	月	朝	クラブ
27	火		6時間授業日(456)
28	水		
29	木	集	
30	金		特別時程
31	土		

12月12・13日に学習発表会が開催されました。今年度も土曜日を保護者参観日として公開しました。日頃学習したことや、身につけたことを生かし、子供と教員が一体となり準備を進めてきました。保護者や地域の方々温かい励ましやご協力があった、当日を無事迎えることができました。

さくら、1, 3, 5年生、マンガクラブは、北校舎1階で展示発表をしました。作品から伝わってくる一人一人の思いや豊かな表現に時間が経つのを忘れてしまうという感想をたくさんいただきました。総合でお世話になった名人の方など、地域の方々も来校して下さいました。ストーブやBGMの環境も喜んでいただき嬉しく思います。

2, 4, 6年生は、体育館で舞台発表をしました。児童鑑賞日には子供たちの楽しい笑い声や大きな拍手が会場いっぱい響きました。保護者鑑賞日には多くの参観をいただきました。「上級生の作品や舞台にふれて、来年への意欲をもてた」「温かい学校の雰囲気が伝わる」などの感想を数多くいただきました。

心に残る学校行事の一つとなりました。

### 委員会活動で頑張るひがしの子

本校では、子どもが主役の元気な学校を目指して、様々な児童会活動が行われています。

活動の柱に委員会活動があります。一人一人が集団の一員として、よりよい学校生活にするためにできることを考えたり工夫したりしながら活動しています。

さくら学級と4年生以上の学級代表でつくられる代表委員会と、5, 6年生が参加する11の委員会があります。今年度は、飼育、音楽、図書、理科・栽培、掲示、保健、放送、運動、新聞、リサイクル、集会在活動しています。

地域の方々と関わり合いながら活動している委員会もあります。飼育委員会は、校区内の動物病院の獣医さんから飼育環境や健康についてアドバイスをいただいています。リサイクル委員会は、清掃局の方が月一回参加して下さい、ゴミ減量モデル校目指して、アイデアを出し合っています。

高学年の児童の活動が伝統を作っていくのです。



### 《1月の生活目標》

「正しい言葉づかいをしよう」

### 《1月の給食目標》

「食後の過ごし方を工夫しましょう」

### 《1月の保健目標》

「部屋の空気を入れ替えよう」